

Einheitlicher Standard für gutes Bauen und Sanieren



Rund ein Drittel der Endenergie wird in Deutschland von Haushalten verbraucht, der überwiegende Anteil davon für die Bereitstellung von Raumwärme. Im Gebäudebestand sowie im energiesparenden Neubau schlummern daher erhebliche Einsparpotenziale. Auch Ihre Kommune steht vor der Herausforderung, die Bürgerinnen und Bürger zur Sanierung ihrer Gebäude und zum energieeffizienten Bauen zu motivieren.

Mit dem „Klimahaus Baden-Württemberg“ können Sie die Hausbesitzer stärker einbinden, um Ihre Klimaschutzziele gemeinsam und schneller zu erreichen. Im Kern geht es hierbei darum, energetisch vorbildliche Gebäude durch die Verleihung eines Hausschilds künftig im Straßenbild auf einen Blick sichtbar zu machen. So wird das Thema zum Stadtgespräch – das soll Freunde, Nachbarn oder Spaziergänger zum Nachahmen motivieren.

Die Kampagne setzt bewusst auf die öffentliche Wahrnehmung, um eine Lanze für energetische Sanierungen zu brechen. Hierdurch werden auch die Bauschaffenden in Ihrer Kommune, also Energieberater, Architekten sowie Handwerker, eingebunden und nachhaltig gestärkt.

Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit Ihnen!

Dr.-Ing. Volker Kienzlen
KEA Klimaschutz- und Energieagentur Baden-Württemberg

Wir beraten Kommunen und Unternehmen

Ihre Ansprechpartner für das Klimahaus Baden-Württemberg

Harald Bieber
Matthias Rauch

KEA Klimaschutz- und Energieagentur Baden-Württemberg GmbH

Kaiserstr. 94a
76133 Karlsruhe
Tel.: (0721) 984 71-0
Fax: (0721) 984 71-20
info@kea-bw.de
www.kea-bw.de

Stand Juni 2015 Fotos: KEA, Stadt Karlsruhe, fotolia

Klimahaus Baden-Württemberg



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR UMWELT, KLIMA UND ENERGIEWIRTSCHAFT

KFW

Das Gütesiegel für effizientes Bauen und Sanieren

Klimaschutz- und
Energieagentur
Baden-Württemberg
GmbH



KEA

Klimaschutz- und
Energieagentur
Baden-Württemberg
GmbH



KEA

Gute Beispiele sichtbar machen

Ein Gütesiegel für private Wohngebäude

Energetisch gut sanierte Gebäude sowie vorbildliche Neubauten sind im Straßenbild nicht ohne Weiteres erkennbar. Um dies zu ändern, können Hausbesitzer zukünftig die Auszeichnung „Klimahaus Baden-Württemberg“ in Form einer gut sichtbaren Hausnummer erhalten.

Unser Angebot richtet sich an Kommunen und Landkreise; für die Bürger entstehen keine Kosten.

Das Gütesiegel wurde von der KEA unter Schirmherrschaft des Landesumweltministeriums entwickelt, die KfW-Förderbank unterstützt das Vorhaben ideell.

Der energetische Standard

Ausgezeichnet werden Wohngebäude, die gemäß der Energieeinsparverordnung (EnEV) saniert oder neu gebaut wurden.

Mindestanforderungen

Neubau: KfW-Effizienzhaus 70
Sanierung: KfW-Effizienzhaus 115 oder KfW-Effizienzhaus Denkmal; jeweils auf Grundlage der geltenden EnEV.

Vorteile für Ihre Kommune

- Effektives Werkzeug für Ihre Klimaschutzkommunikation
- Weckt das Interesse der Bürger an gutem energetischen Standard
- Für die Bürger kostenfrei
- Attraktiv für die Presse
- Landeseinheitlicher Standard mit hoher Außenwirkung
- Überschaubarer finanzieller und personeller Aufwand
- Förderfähig über die Kommunalrichtlinie
- Stärkt das regionale Baugewerbe

Vorteile für Bürger und Bauschaffende

Mit dem Klimahaus Baden-Württemberg motivieren Sie Ihre Bürgerinnen und Bürger, würdigen deren Engagement und lassen sie zu einem aktiven Teil Ihrer kommunalen Klimaschutzagenda werden.

Antragsberechtigt sind die Eigentümer selbst oder (mit deren Einverständnis) auch die betreffenden Architekten oder Energieberater. Diese sowie das Handwerk können die Auszeichnung zudem als Referenz nutzen.

Was wir Ihnen anbieten

Einzelbaustein bis Rundum-Sorglos-Paket

In enger Abstimmung mit Ihrer Kommune entwickeln wir eine maßgeschneiderte Lösung.

Die Leistungen der KEA

- Gestaltung der Hausnummer
- Regelmäßige Vorlagen für **Presseinformationen**
- **Projektbeschreibung** für Privatpersonen
- **Anschreiben** für Architekten, Energieberater und das Handwerk

- **Leitfaden und Redemanuskript** für eine Jahresveranstaltung
- Gerne sind wir als **Referenten** vor Ort.
- **Prüfung** der eingehenden Bewerbungen
- **Datenpflege** und statistische **Auswertungen**
- In einer weiteren Ausbaustufe des Projekts eine **Online-Karte**



Dieses Haus wurde aufgrund seiner hohen Energieeffizienz als Vorbild für den Klimaschutz ausgezeichnet.

37

Hochwertige Metalltafel mit langlebiger, versiegelter Bedruckung

Raum für das Logo Ihrer Kommune oder der kommunalen Klimaschutzkampagne

Inklusive Befestigungsset zur einfachen Montage

Individuelle Hausnummer des ausgezeichneten Gebäudes

Mit gutem Beispiel voran „Karlsruher Klimahäuser“



Das Gütesiegel **Klimahaus Baden-Württemberg** wurde im Rahmen eines Pilotprojekts Ende 2014 erstmals von der Stadt Karlsruhe vergeben. Mit der Kampagne „Karlsruher Klimahäuser“ will die Stadt die Sanierungsquote auf zwei Prozent verdoppeln und so dem Ziel, klimaneutral zu werden, deutlich näher kommen. Die Initiative besteht aus zwei Bausteinen, dem „Klimahaus Baden-Württemberg“ und dem „Klimahaus-Atlas“:

Klimahaus Baden-Württemberg

Alle „Karlsruher Klimahäuser“ können mit dem Gütesiegel „Klimahaus Baden-Württemberg“ ausgezeichnet werden, wenn sie die hierfür definierten Anforderungen erfüllen.



Der Klimahaus-Atlas

Der Karlsruher Klimahaus-Atlas ist eine Übersichtskarte im Internet, auf der die prämierten Gebäude mit Kurzportraits und Informationen zu Baumaßnahmen und Energieeinsparung sichtbar sind.